



TRIBUTO A LOS ATLETAS MILITARES

Carlos Sainz nombrado Reservista de Honor en la III Gala del Deporte Militar, en la que también se homenajeó al colectivo de paratletas

LA base aérea de Torrejón de Ardoz (Madrid) fue el escenario, el pasado 21 de septiembre, de la III Gala del Deporte Militar. Al igual que en las dos ediciones anteriores, las de 2019 y 2021, el encuentro sirvió para homenajear a los deportistas de élite de las Fuerzas Armadas, distinguir la labor de los distintos organismos e instituciones implicados en el desarrollo de las competiciones internacionales celebradas en nuestro país en los dos últimos años, ofrecer un reconocimiento especial, en esta ocasión,

al deporte paralímpico y nombrar Reservista de Honor al piloto de rally Carlos Sainz.

Margarita Robles presidió la gala acompañada por la secretaria de Estado de Defensa, Amparo Valcarce, los jefes de Estado Mayor del Ejército de Tierra y del Aire y del Espacio, Amador Enseñat y Javier Salto, respectivamente, la subsecretaria de Defensa y presidenta del Consejo Superior del Deporte Militar, Adoración Mateos, y su vicepresidente y director general de Enseñanza y Reclutamiento Militar, teniente general Pedro García Cifo.

Retransmitido en directo a través del Canal Teledporte, a la periodista María Relaño se sumó como conductora del evento la capitán de corbeta Loreto Pastor, componente del equipo nacional militar de triatlón y medalla de plata en la categoría de veteranos de esta disciplina en el Mundial celebrado en Francia a principios del pasado mes de mayo. En su primera intervención, antes de dar paso a los galardonados, la oficial de la Armada se refirió a «la disciplina» como uno de los valores propios de la milicia, imprescindible para

«compatibilizar el trabajo como militar y el deporte». A ello se suman «la profesionalidad, la eficacia, el esfuerzo, el compañerismo, estar siempre en primera línea...», expresó la ministra de Defensa en funciones antes de otorgarle el nombramiento como Reservista de Honor a Carlos Sainz y darle la bienvenida «a esta gran familia, de las mejores donde se puede estar». En agradecimiento, el dos veces Campeón del Mundo de Rally, premio Princesa de Asturias del Deporte 2020 y embajador de España en las competiciones internacionales en las que participa desde hace más de cinco décadas, destacó «la gran ilusión» con la que recibía esta distinción, «por el respeto, afecto y reconocimiento que tengo hacia las Fuerzas Armadas y al trabajo que desarrolláis». Sainz recordó cómo hace ya algo más de 30 años tuvo la oportunidad de pilotar un caza F-18 junto al entonces capitán Bengoechea y en 2014 ponerse a los mandos de un carro de combate *Leopardo*, «que me hubiera gustado tener en alguna ocasión en el Dakar para no quedarme atascado en las dunas», bromeó.

ORGANIZACIÓN Y TRIUNFOS

Antes de que tuviera lugar «el momento más veloz» de la gala, como expresó María Relaño en referencia al nombramiento de Sainz, el Consejo Superior del Deporte Militar, reconoció «por su brillantez y éxito» el trabajo realizado por el Ejército del Aire y del Espacio y de la Guardia Real como organizadores, respectivamente, de los campeonatos mundiales de Pentatlón Aeronáutico de 2021 celebrado en Las Palmas de Gran Canaria y de Triatlón de 2020, en Águilas (Murcia). El vicepresidente del Consejo, teniente general García Cifo, hizo entrega de este galardón, en primer lugar, al secretario de la Junta Central de Educación Física y Deportes, coronel Pedro Díaz Herrero y, a continuación, al jefe de la Guardia Real, coronel Pablo Mateo Álvarez de Toledo. En su intervención, Díaz Herrero destacó el éxito de organización del mundial de Pentatlón «a pesar de las restricciones del COVID-19 y gracias a la colaboración del Mando Aéreo de Canarias y de El Cabildo». También, desde el punto de vista de los resultados, «de los mejores que ha tenido el equipo nacional militar»: campeones en la modalidad de equipos masculinos y subcampeones en el femenino y, en el individual, primer y tercer

puesto masculino, y el resto, todos entre los diez primeros. «Este equipo nos va a dar muchas alegrías en el futuro», vaticinó.

Por su parte, el coronel Álvarez de Toledo aseguró que «gracias a los éxitos deportivos de nuestros triatletas [entre ellos, la medalla

de plata conseguida en la categoría de veteranos por Loreto Pastor] España recibió un trofeo por ser la delegación con los mejores resultados de las 21 participantes». Además, «y aunque no sea un reconocimiento con medallas —añadió—, ha sido la primera



Carlos Sainz expresa su agradecimiento por la concesión de su nombramiento ante Margarita Robles y María Relaño. Debajo, El comandante Rodrigo Fontenla, uno de los cinco representantes de las Juntas Centrales de Educación Física y del Deporte, recibe el galardón de manos de Amparo Valcarce.





El coronel Álvarez de Toledo, jefe de la Guardia Real, muestra la distinción entregada por el teniente general García Cifo, en representación del comité organizador del Campeonato Mundial de Triatlón.

vez que en un mundial militar se organizaba un campeonato para nuestros paratletas, y eso fue también un gran éxito».

DEPORTISTAS DE ALTO NIVEL

A continuación, tuvo lugar la entrega de galardones a los deportistas militares de élite, momento de la gala que contó con la colaboración de Salvador Craviotto —campeón olímpico, policía nacional y reservista de honor nombrado el año pasado—, sus compañeros del equipo nacional de piragüismo K4 —Carlos Arévalo, Marcus Cooper y Rodrigo Germade— y el sargento del Ejército de Tierra Diego Romero Fraga, siete veces campeón mundial Maratón C2. El primer premiado fue el coronel del Ejército del Aire y del Espacio Enrique Cuenca-Romero Jiménez. El campeón mundial individual de Pentatlón Aeronáutico en 1996 y por equipos en cuatro ocasiones, destacó tras recoger su distinción que esta modalidad deportiva nació pensando en las capacidades de supervivencia de los pilotos derribados, evitando caer en manos del enemigo para poder ser rescatados. Por eso, explicó, «las habilidades de navegación y precisión, la fuerza, el temple y la concentración son muy importantes».

Seguidamente, fue distinguido el teniente coronel del Ejército de Tierra Santiago Centenera Semper, campeón del mundo individual en la modalidad de Doma y Salto

Robles a los premiados: «Son un ejemplo de esfuerzo, profesionalidad y compañerismo»

GALARDÓN ESPECIAL

Uno de los momentos más emotivos de la gala fue el reconocimiento al colectivo de personas con discapacidad y el deporte paralímpico, a cuya élite también pertenecen militares españoles «que cuentan con el apoyo del Ministerio de Defensa», destacó la subsecretaria de Defensa. «Lo hacemos con el compromiso firme de organizar pruebas paralímpicas dentro de todos los campeonatos del Ministerio, al menos 28 a nivel nacional y uno internacional al año», y citó como ejemplo los de



La sargenta alumna de la Armada Sara Márquez fue distinguida como deportista militar de élite por su medalla de bronce individual conseguida en el Mundial de Pentatlón Naval de Río de Janeiro de 2022.



Los atletas paralímpicos Jean Pedraza —segundo por la izquierda—, Camino Martínez —cuarta—, Isabel Fernández, con Adoración Mateos, y Gustavo Molina.

Triatlón de Águilas y el de Aguas Abiertas celebrado este mes de septiembre en Málaga.

Adoración Mateos fue la encargada de entregar los galardones a Camino Martínez de la Riva, deportista de alto nivel campeona de España en la modalidad de nadadores con Síndrome de Down y medalla de oro, tres de plata y un récord del mundo en el último Mundial de Natación de Francia. «Mi vínculo con las Fuerzas Armadas es gracias a mis padres que se conocieron en el Ejército del Aire y del Espacio trabajando juntos», explicó Camino, para destacar seguidamente que su padre, comandante, «ha sido quien me ha transmitido los valores militares que aplico en mi trabajo y la natación».

También recibieron esta distinción los militares paralímpicos Gustavo Molina Martínez, ex miembro del Ejército de Tierra, campeón de España y del Mundo de Duatlón; Jean Pedraza Maestre, víctima de la explosión de una mina anticarro y multiatleta que se enfrenta a la pista de obstáculos de Pentatlón militar y que, como montañero, ha encumbrado el Aconcagua, el Kilimanjaro y el Montblanc; y la soldado en activo del Ejército de Tierra Isabel Fernández Jiménez, campeona de España, de Europa y del Mundo de parakárate. Para ella, este galardón supone «el reconocimiento de las Fuerzas Armadas a todo el esfuerzo que hacemos para compaginar el trabajo con el alto rendimiento en el deporte».

Antes de poner el broche a la gala con la entrega del nombramiento de Reservista de Honor a Carlos Sainz se rindió tributo a las Juntas de Educación Física y Deportes de las Fuerzas Armadas por el fomento y de las actividades deportivas en los Ejércitos y su contribución a la concesión, hace poco más de un año, de la Copa Stadium otorgada por el Consejo Superior de Deportes al Ministerio de Defensa.

A modo de colofón, Margarita Robles dio la enhorabuena a los deportistas militares, los galardonados y los asistentes al acto que, como recordó Carlos Arévalo, «compartimos los valores de esfuerzo, trabajo, dedicación y espíritu de sacrificio».

J.L. Expósito

Fotos: Marco Romero/MDE

En los últimos cinco años, el deporte militar ha logrado once medallas individuales y 18 por equipos